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误了治疗时机。针对以上这些挑战，益普生希望通过多方协作，

提升药物可及性和可负担性，更好地支持和帮助罕见病患者。

《新民周刊》：中国新药审批速度加快，益普生如何借助

这些政策利好加速在中国的发展？

Guillaume DELMOTTE ：益普生秉承集团聚焦中国的战

略，实现我们在中国的使命和愿景——将益普生打造为中国策

略市场的领导者，把中国市场置于益普生的战略重心。这个战

略最重要的目标是要让益普生成为在中国所关注治疗领域的

翘楚。

我们要让中国成为益普生全球名列前茅的重要市场和益普

生全球的中心，这是很重要的一点。从三年前开始，益普生持

续加大在中国的投资力度，同时把中国的转型作为全球战略中

非常重要的工作。

近年来我们看到了中国持续优化外资营商环境、加快推进

药物审批上市的一系列利好举措，使我们深受鼓舞，坚定了益

普生在中国长期发展的信心和决心。从公司层面来说，不变的

策略是我们对于肿瘤、罕见病以及神经科学三大疾病领域的持

续专注与长期深耕。

2021 年，我们在上海成立益普生中国总部，并且把中国总

部办公室设立在上海的市中心，目的就是进一步夯实我们在中

国的发展基石，履行我们在中国的长期发展承诺。把中国提升

成为益普生全球位于前列的市场的战略，是益普生在中国 30 多

年发展历程中非常重要的里程碑，也是我们的新起点。

中国市场发生了哪些变化？

Guillaume DELMOTTE：大概 15 年前我在益普生位于天津

的办公室工作过。时隔多年我重新回到中国，发现变化很大，

其中让我印象深刻的是这 30 年间中国经济的高速发展以及整个

大健康领域营商环境持续性的改善，尤其是在制药行业。

    比如说，中国的新药审批流程提速，创新药可以更快落地、

惠及中国患者。另外，中国政府有很强烈的意愿去发展、去建

设良好的行业生态环境。正因为政府大力推进行业健康生态环

境的建设，使得越来越多的新药临床试验能够在中国展开。  

在药物供应上我们也感受到了政府政策所带来的利好。从

采购、运输、供应所有环节，都让药物的可及性得到了提速，

让中国患者能够更快得到这些药物来治疗疾病。益普生很愿意

在这样一个好的环境下面，为中国市场带来更多投资和新产品。

《新民周刊》：你如何看待益普生在中国市场面临的机遇

和挑战？

Guillaume DELMOTTE ：对于中国这样的人口大国，患者

的基数是很大的。我们的第一个挑战是怎么样能够一步一步扎

实实现药物的可及性，如何满足未被满足的疾病治疗，如何通

过支持报销、药品入院各个流程来充分满足患者的需求，这都

是我们所面对的挑战。

第二个挑战是在政府营造的好环境下，如何进一步加速创

新，让所有新的药品、新的创新治疗方案都能够更快在中国落地。

第三个挑战是为进一步建设全民健康环境做更多贡献，优

化患者旅程，包括患者能不能得到及时的诊断，如何做好患者

的长期疾病管理等。益普生将继续通过与专家、合作伙伴的紧

密合作来应对这些挑战。比如说进一步加强患者对于疾病诊疗

或者药品知识的了解，同时借助政策利好，去做好药品的管理，

包括从运输、供应等方面去改善整个流程。

以罕见病为例，挑战和机遇是并存的。罕见病不仅是中国，

也是全球所有国家需要面对的问题。

对于罕见病的定义，中国国内罕见病的定义跟国际上还不

太一样，国内一些罕见病由于患病人数太少还没有被发现，他

们还无法享受罕见病快速药物批准的利好。在罕见病领域，我

们期待能够进一步加快罕见病药物注册审批流程，让少数人群

更快享受到创新药的治疗。

罕见病患者人数较少，很多罕见病药品的价格比较高昂，

罕见病药物的可负担性也是一个比较大的挑战。在患者的诊断

方面，很多罕见病从发病到最后确诊会经历很长一段时间，延

　　因为政府大力推进行业健康生态环

境的建设，使得越来越多的新药临床试

验能够在中国展开。益普生很愿意在这

样一个好的环境下面，为中国市场带来

更多投资和新产品。

SHANGHAI


